

La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-25 03:44:10

 654 cm^2

Página: 1, 5

1/3

AMLO: sin solución de raíz, la migración seguirá

▲ En una entrevista con el programa 60 Minutos, de la cadena estadunidense CBS, el presidente mexicano abordó éste y otros temas con la periodista Sharyn Alfonsi. Expuso que si no se invierten 20 mil mdd en América Latina y el Caribe y se regulariza a mexicanos que

viven en EU, "el flujo de migrantes continuará". Puntualizó que ese asunto, la frontera y la economía son puntos claves en la elección presidencial del país vecino y posiblemente determinen quién gane la Casa Blanca. Foto tomada del programa. DE LA REDACCIÓN / P 5





AMLO: en EU no cerrarán la frontera ni levantarán muros; "no les conviene"

DIFUNDEN ENTREVISTA CON 60 MINUTOS DE CBS

El Presidente admitió que en este país y en los vecinos del norte se produce fentanilo // Destaca haber reducido a la mitad la migración indocumentada, pero hace falta una solución de fondo y a largo plazo

DE LA REDACCIÓN

En una entrevista con el programa estadunidense 60 Minutos de CBS News, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que si el problema de la migración no se enfrenta de raíz y no se aplican sus propuestas de solución, como realizar una inversión de 20 mil millones de dólares en América Latina y el Caribe y regularizar a mexicanos sin documentos que viven en Estados Unidos, "el flujo de migrantes continuará".

Durante la conversación grabada en Palacio Nacional con la periodista Sharyn Alfonsi, el mandatario declaró que aun cuando congresistas estadunidenses amenacen con cerrar la frontera, México y Estados Unidos "nos necesitamos el uno al otro".

Ejemplificó que, de cerrarse la frontera, uno de los efectos para Estados Unidos sería pagar entre 10 mil y 15 mil dólares más por un auto.

En la entrevista, difundida anoche y previamente en el portal de noticias de CBS, López Obrador dijo que como Presidente no llamará a los cárteles para pedirles que detengan la violencia, porque "no se puede negociar con criminales... Yo, el Presidente de México, no voy a establecer contacto ni comunicación con un criminal". Incluso, rechazó que los asesinatos contra candidatos y alcaldes este año constituyan una amenaza contra la democracia mexicana.

"Puedo viajar a través del país entero sin problema. No hay región que no pueda ir a visitar", indicó.

En su versión para Internet, el medio citó: "Inmigración, la frontera y la economía han surgido como problemas clave en la elección presidencial de este año (en Estados Unidos) y puede que determinen quién gana la Casa Blanca. Pero la persona que podría inclinar la balanza para cualquiera de los dos candidatos... es otro presidente: Andrés Manuel López Obrador".

El medio resaltó que la conversación se dio a inicios de mes y en ella "dijo por qué piensa que cuando Donald Trump asegura que cerrará la frontera o construirá un muro, está blofeando. Está en campaña", respondió López Obrador.

-¿Pero cree que realmente no lo haría? –insistió Alfonsi.

-No, no.

-¿Por qué? ¿Por qué necesita a México?

-Porque nos entendimos el uno al otro muy bien. Firmamos un acuerdo económico y comercial que ha sido favorable para ambas partes y para ambas naciones. Él lo sabe y el presidente Biden también.

-¿Pero qué hay de la gente que dice "ah, pero el muro funciona"?

-Es que no funciona.

López Obrador relató que durante una conversación telefónica con Trump para abordar la pandemia, el ex presidente estadunidense abordó el tema del muro.

Contó el mandatario mexicano: "Esa fue la única vez. Y yo le dije: 'Le voy a mandar, señor presidente, algunos videos de túneles que van desde Tijuana hasta San Diego que pasaron directamente abajo del Departamento de Aduanas'. Se quedó callado, luego comenzó a reír y me dijo: 'contigo no puedo ganar'".

López Obrador reveló que el presidente Joe Biden, y también el secretario de Estado, Antony Blinken, le pidieron tratar de contener el auge migratorio, y el número de cruces de migrantes se redujo 50 por ciento entre diciembre y enero.

-¿Qué hizo que cambió el número tan drásticamente? –preguntó la periodista.

-Fuimos más cuidadosos respecto a nuestra frontera en el sur. Hablamos con los presidentes de Centroamérica, con el de Venezuela y con el de Cuba. Les pedimos ayuda para que redujeran el numero de migrantes. Sin embargo, esa es una solución a corto plazo, no a largo plazo.

-Todos piensan que tiene el poder para reducir la migración en este momento. ¿Planea hacerlo?

-Sí lo tenemos y queremos continuar haciéndolo, pero también queremos ir a la raíz del problema y verlo con seriedad.

Cuando le preguntó si la DEA y el Departamento de Estado se equivocan al aseguran que los cárteles mexicanos producen fentanilo en masa y la mayor parte de la droga viene de México, respondió: "Sí. O más bien, no tienen toda la información, porque el fentanilo también se produce en Estados Unidos. El fentanilo se produce en Estados Unidos, en Canadá y en México. Y los precursores químicos vienen de Asia. ¿Usted sabe por qué no tenemos el consumo de drogas que ustedes tienen en Estados Unidos? Porque tenemos costumbres, tradiciones y no tenemos el problema de la desintegración familiar".

En la entrevista, en la que defendió sus obras insignia como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas, también aseguró que, en parte, sus críticos tienen razón cuando afirman que es popular por los apoyos sociales. "Nuestra fórmula es simple: no permitir la corrupción, que el gobierno no sea ostentoso, de lujos, y todo lo que ahorramos es para el pueblo".



La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-25 03:44:10

654 cm²

Página: 1, 5

3/3



Contigo no puedo ganar, reconoció Donald Trump durante una conversación con el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el muro fronterizo y túneles que conectaban Tijuana y San Diego. Fotograma de la entrevista



Excélsior Sección: Portada, Nacional 2024-03-25 02:58:16

299 cm²

Página: 1, 12 1/2

STNAL OA

Aún buscan a ocho de los levantados

Suman 58 personas liberadas de las 66 que fueron privadas de su libertad el pasado viernes

POR IESÚS BUSTAMANTE

Corresponsal

CULIACÁN.— El gobierno de Sinaloa informó que, hasta ayer, ya habían sido localizadas 58 de las 66 personas que fueron privadas de su libertad el pasado viernes, como parte de los secuestros de hasta 11 familias en la capital del estado.

El gobernador de la entidad, Rubén Rocha, informó en redes sociales que restan por localizar ocho personas, y destacó que todos los menores de edad que fueron levantados ya se encuentra en sus hogares.

En tanto, el secretario de Seguridad estatal, Gerardo Mérida Sánchez, dijo que es prioridad la localización de las personas, por lo que los operativos coordinados entre las autoridades locales y fuerzas federales continuarán.

En tanto, en medio de la tensión que se vive en Culiacán, y tras la movilización de 600 militares a la ciudad, un elemento del Ejército perdió la vida y otro más resultó herido en un enfrentamiento con civiles armados, el cual se desató la madrugada de ayer, cuando realizaban un patrullaje y fueron atacados a balazos.

PRIMERA I PÁGINA 12

PLAGIO DE 66 PERSONAS EN CULIACÁN, SINALOA

Suman 58 liberados; hay 8 desaparecidos

EL SÁBADO fueron rescatadas 42 víctimas y ayer 16, entre ellas 12 adultos y cuatro menores; hay hermetismo sobre



Excélsior Sección: Portada, Nacional 2024-03-25 02:58:16

299 cm²

Página: 1, 12

2/2

el motivo por el cual se las llevaron

POR JESÚS BUSTAMANTE E ISABEL GONZÁLEZ nacional@gimm.com.mx

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, actualizó la cifra de personas liberadas tras la privación ilegal de la libertad de 66 en diferentes puntos de Culiacán, el viernes pasado.

Desde su cuenta en la red social X, el gobernador reportó que hasta las 13:35 horas de ayer habían sido localizadas 58 personas, de las cuales, 36 son adultos y 22 niñas y niños.

Por ello, precisó que de las 66 personas privadas de su libertad de manera violenta por hombres armados restan por localizar ocho más.

"Agradecemos el apoyo constante a las fuerzas federales, Ejército, @GN_MEXICO_ y @FGRMexico, que junto a la @sspsinaloal y la @FiscaliaSinaloa, hemos mantenido el Operativo de Búsqueda, el cual sostendremos hasta encontrar a las personas aún pendientes de localizar", escribió el gobernador.

En el último reporte de la grave e inédita situación, Rocha Moya aseguró que "el total de niñas y niños ya se encuentran en sus hogares".

El secretario de Seguridad estatal, Gerardo Mérida Sánchez, informó que los operativos coordinados entre las autoridades locales y fuerzas federales continuarán, pues es prioridad la localización de la totalidad de las víctimas.

Al cierre de esta edición, ni el gobierno estatal ni local ni la Fiscalía sinaloense han dado a conocer los motivos por los cuales fueron sacadas de sus viviendas las 66 personas, ni a qué grupo delictivo se le atribuye la privación ilegal de la libertad de dichas personas.



El gobernador Rubén Rocha informó que sólo falta de localizar a ocho personas de las 66.



Página: 1, 22



MARCHAN, DE NUEVO, CONTRA SANSORES

#EXIGENQUESEVAYA

Marchan de nuevo contra gobernadora

PIDEN LA RENUNCIA DE LAYDA SANSORES Y SUS COLABORADORES

POR GUILLERMO OFFICER

ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Al cumplirse nueve días en protesta miles de ciudadanos, entre ellos familiares y parte de los policías que se mantienen en paro, marcharon para insistir en la renuncia de la gobernadora Layda Sansores y para que la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Marcela Muñoz Martínez sea destituida de su cargo debido a su responsabilidad en el operativo fallido llevado a cabo en San Francisco Kobén.

En diversas calles y avenidas de la capital del estado, los manifestantes, en su mayoría mujeres que se solidarizaron con las policías que fueron violentadas en el penal de San Fracisco Kóben, gritaban con-

signas ante la falta de empatía de la mandataria estatal y su equipo de trabajo.

En la Plaza de la República, el repudio contra la mandataria se hizo presente al gritarle consignas de "Fuera Layda, Fuera Layda,", y con las denuncias de que taxistas y operadores de transporte público fueron amenazados para que no prestaran el servicio a manifestantes que querían asistir a la movilización. Ahí entonaron el himno de Campeche, para exigir castigo por presuntas faltas a los derechos

humanos y derechos laborales de los policías estatales.

Ésta es la tercera ocasión en la que se convoca a movilizaciones, luego del fallido operativo en el Penal de San Francisco Kóben, donde elementos policiacos denunciaron haber sido víctimas de violación y haber asistido sin el equipo adecuado a ese centro.

LA REACCIÓN DE LAYDA

Apenas el fin de semana, la gobernadora intentó poner fin a la crisis, al anunciar la separación del cargo de la subsecretaria del Sistema Penitenciario Prevención y Reinserción Social, quien sería la responsable del pésimo operativo en el penal de San Francisco Kóben. ®



MARCHA

• DESDE EL GOBIERNO ESTATAL SE CONVOCÓ A UNA MARCHA EN SU DEFENSA.

QUE NO

• ELLA AGRADECIÓ, PERO PIDIÓ QUE SE CANCELARA ESA MUESTRA DE APOYO.



TRAIDORA, TRAIDO-RA...MUJE-RES VIO-LENTADAS, Y LAYDA NO HACE NA-DA...FUE-RA LAYDA, FUERA LAY-DA...FUERA MARCELA'

CONSIGNAS COREADAS AYER EN LA MARCHA

EN SUELO CAMPECHANO

DE MARZO, SE REALIZÓ EL OPERATIVO EN EL PENAL. 20 DE MARZO MARCHAN CONTRA LAYDA.



Página: 1, 22



• INCONFORMES. Los manifestantes ocuparon diversas calles y avenidas de Campeche.



Página: 1, 10



AMLO: Con delincuentes no se puede **negociar**"¿Puede comunicarse con el cártel y

decirle: "Ya basta?", le lanzó Sharyn Alfonsi, la periodista y conductora del programa 60 Minutos, de la cadena CBS. Ante la pregunta, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, contestó: "No, no, no, no, no. Lo que hay que hacer con los delincuentes es aplicar la ley. Pero no voy a establecer contacto, comunicación con un criminal...". En la entrevista concedida a uno de los programas más vistos de la televisión estadounidense el mandatario mexicano también afirmó, contundente, que su gobierno acabó con la corrupción. Pág. 10

AMLO DA ENTREVISTA A LA CBS

Con delincuentes no se puede negociar

ALEJANDRO ARTURO VILLA El Presidente aseguró que a los criminales se les debe aplicar la ley, en entrevista con 60 Minutos

Lo que hay que hacer con los delincuentes es aplicar la ley. Pero no voy a establecer contacto, comunicación con un criminal (...) Porque con delincuentes no se puede negociar", dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador a la periodista Sharyn Alfonsi del programa 60 Minutos la cadena estadounidense CBS.

¿Puede comunicarse con el cártel y decirle: "Ya basta?", cuestionó Alfonsi, a lo que el Presidente respondió "no, no, no, no, no", en una entrevista publicada ayer.

López Obrador señaló que la violencia en el país no se debe a un alto consumo de drogas cómo en Estados Unidos, sino a la presencia y existencia del narcotráfico.

"El fentanilo se produce en Estados Unidos, Canadá y México. Y los precursores químicos proceden de Asia. ¿Sabes por qué no tenemos el consumo de drogas que tienes en Estados Unidos? Porque tenemos costumbres, tradiciones y no tenemos el problema de la desintegración de la familia", señaló el mandatario.

La periodista de la CBS también cuestionó sobre la acciones de México ante el flujo de migrantes a Estados Unidos, a lo que el Presidente aseguró, por una parte, que la promesa de Trump de construir un muro en la frontera para frenar la migración es una mentira, pues lo dice porque está en campaña electoral.

"Todo el mundo piensa que en este momento tienes el poder de frenar la migración. ¿Tienes pensado hacerlo?", cuestionó Alfonsi, a lo que López Obrador respondió: "lo hacemos y queremos seguir haciéndolo, pero sí queremos que se atiendan las causas profundas, que se analicen seriamente".

López Obrador se refirió a la petición que hizo gobierno de Estados Unidos para destinar recursos económicos a países pobres de América Latina y para levantar las sanciones económicas y bloqueos a Venezuela y Cuba, lo cual causa parte de la migración en el hemisferio.

"El flujo de migrantes... continuará", dijo López Obrador a la periodista que le preguntó lo que pasaría si no se realizan las acciones propuestas.

Al Presidente también se le cuestionó respecto a las implicaciones y consecuencias que tendría para México que se hicie- sol be 31 ra efectiva la promesa de Trump de cerrar la frontera para contener el flujo de migrantes indocumentados; a lo que el tabasqueño respondió que la afectación sería mayor para los estadounidenses.

"No podrían comprar autos baratos si la frontera está cerrada. Es decir, tendrías que pagar 10 mil, 15 mil dólares más por un auto. Hay fábricas en México y hay fábricas en Estados Unidos que son fundamentales para todos los consumidores de Estados Unidos y todos los consumidores de México", señaló López Obrador.

AMLO aseguró que se entiende bien con Trump con quien firmó un acuerdo





económico cuando fue presidente de EU, al igual que se entiende con Joe Biden.

Sharyn Alfonsi le cuestionó la entrega de apoyos sociales, un emblema de su gobierno tanto en la capital del país cómo a nivel nacional, señalando que los críticos del Presidente dicen que es popular por dar dinero a la gente.

"Yo diría que en parte tienen razón. Nuestra fórmula es simple: no permitir la corrupción; no hacer un gobierno ostentoso, ni lujos", concluyó.

"Es un púlpito o una conferencia de prensa", preguntó la periodista sobre la conferencia *mañanera*; "es un diálogo circular", dijo AMLO.

AMLO dijo que la amenaza de Trump de cerrar la frontera es porque está en campaña y que eso perjudicaría a EU



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

PRESIDENTE DE MÉXICO
"El narcotráfico
existe, pero no el
consumo"



López Obrador recorre Palacio Nacional con Sharyn Alfonsi







En el inicio de Semana
Santa, con el Domingo de
Ramos, la Iglesia católica
pidió meditar sobre el
panorama de inseguridad
MÉXICO P.6



EPISCOPADO APROVECHA PARA ORAR POR LAS ELECCIONES

Llama Iglesia católica a meditar ante violencia en Semana Santa

LILLIAN REYES

La Iglesia católica convocó a los feligreses a tomar las celebraciones de Semana Santa como un tiempo de reflexión ante la violencia que actualmente afecta al país.

Ensueditorial en el semanario Desde la Fe, la Arquidiócesis Primada de México refiere que esta época no es solo una oportunidad para irse a la playa o viajar, pues representa una ventana ideal para reflexionar sobre nuestravida, lo que acontece en nuestro país y el mundo, y lo que cada uno de nosotros aporta o no en la construcción de una mejor sociedad.

"En tiempos enmarcados por la violencia en México y el mundo, por secuestros masivos, atentados terroristas, violencia intrafamiliar y una fractura del tejido social, estos días nos ofrecen, a través del testimonio vivo que nos da Jesucristo, una oportunidad para cargar nuestras baterías espirituales', y seguir su ejemplo para sanar nuestras heridas y reconstruir aquello que está roto",

En tanto, la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) emitió un mensaje con motivo de la Pascua 2024 en el que convoca a que las Introspección. Según la Arquidiócesis, en tiempos enmarcados por la inseguridad, estos días son para comprometerse por la paz

acciones emprendidas en la Cuaresma, como preparación para la celebración religiosa más importante del año, se ofrezcan con motivo de los próximos comicios.

"Durante este tiempo cuaresmal, el pueblo mexicano ha demostrado su profunda fe a través del ayuno, la oración, los sacrificios y las ofrendas. Unamos estas prácticas a la vida contemplativa de la Iglesia, y ofrezcámoslas especialmente por nuestra nación, para que Dios guíe el proceso electoral y fortalezca nuestro compromiso por la paz", expresó en su mensaje.

Los obispos señalaron que la Semana Mayor es expresión de piedad popular, que forma parte de nuestro patrimonio cultural y religioso, una muestra viva de la devoción que nos une como nación, identificándonos como un país profundamente católico.

"Las tradicionales manifestaciones de fe, como el viacrucis, el pésame a la Virgen María, la visita de las siete casas y la celebración de las siete palabras, destacando especialmente la solemne procesión del silencio, junto con el Triduo Pascual –que comprende la conmemoración de la Cena del Señor el Jueves Santo, la Pasión del Señor el Viernes Santo y la Solemnidad de la Vigilia.

NO FUE POR DINERO

• En su homilía, el cardenal Carlos Aguiar Retes precisó que se piensa que la traición de Judas fue por dinero, sin embargo, no fue así, sino por una decepción ideológica, ya que pensó que Jesús encabezaría una revuelta, y esto le hizo no seguir las enseñanzas de amor de Cristo.



309 cm²

Página: 1, 6

2/2



DEVOCIÓN. El arzobispo primado de México encabezó la bendición de las Palmas por el Domingo de Ramos en la Catedral Metropolitana.

